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2/19 
 
Leçon 13 
 

RAMENER LES COEURS AU TEMPS DE LA FIN 
 
Sabbat après-midi 22 juin 2019 
 C’est à moi personnellement que Jésus adresse ses promesses et 
ses avertissements. Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils 
unique afin que, croyant en lui, je ne périsse pas mais que j’obtienne la 
vie éternelle. Les expériences décrites dans la Parole de Dieu doivent 
devenir mes expériences à moi. Prières et promesses, préceptes et 
avertissements : tout est pour moi. « Je suis crucifié avec le Christ, et ce 
n’est plus moi qui vis, c’est le Christ qui vit en moi ; ma vie présente 
dans la chair, je la vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m’a aimé et qui s’est 
livré lui-même pour moi. » (Galates 2.19, 20). … 
 Nous serons affermis en regardant constamment à Jésus avec les 
yeux de la foi. Dieu veut accorder ses révélations les plus précieuses à 
son peuple affamé et assoiffé de vérité. Le Christ sera reconnu comme 
un Sauveur personnel. Celui qui se nourrira de sa parole verra qu’elle est 
esprit et vie. … Par l’action transformatrice de sa grâce, l’image de Dieu 
est reproduite chez le disciple, qui devient une nouvelle créature. 
L’amour succède à la haine, le cœur est formé à la ressemblance divine. 
C’est là vraiment vivre « de toute parole qui sort de la bouche de Dieu ». 
C’est manger le Pain descendu du ciel.  
                        The Desire of Ages, pp. 390, 391 ; Jésus-Christ, p. 181, 182. 
 
 
 
 Ne parlez pas de vos incompétences ni de vos défauts. Quand le 
désespoir semble submerger votre âme, regardez à Jésus et dites : « Il 
vit pour intercéder pour moi ». (Voir Romains 8.34.) Oubliez le passé et 
croyez en la promesse : « Je viendrai à vous » (Jean 14.18), et « Je 
demeurerai avec vous » (Jean 15.4). 

 Jésus est-il fidèle? Veut-il réellement dire ce qu'il dit ? Répondez 
fermement : Oui, en effet. Après avoir affirmé cela, réclamez-vous par la 
foi de toute promesse qu'il a faite, et recevez la bénédiction, parce que 
l'acceptation de ses promesses par la foi donne la vie à l'âme. Vous 
pouvez être certain que Jésus est fidèle, bien que vous vous sentiez le 
plus faible et le plus indigne de ses enfants. Et quand vous croyez, tous 
ces doutes sombres qui ont surgi seront placés sur le grand menteur qui 
fut à leur origine. Vous pouvez être une grande bénédiction si vous 
prenez Dieu au mot. Vous devez vous confier en lui par une foi vivante, 
même si vous avez une forte envie de vous montrer sceptique. La paix 
vient de la confiance en la puissance divine.  
         Testimonies to Ministers and Gospel Workers, pp 516–518 ;   
             Témoignages pour les pasteurs, p. 265, 266. 
 
 
 
 Dieu est toujours capable de tenir ses promesses et l’œuvre qu’il 
confie à ses serviteurs, il peut l’accomplir par eux. Tout ce qu’il promet, 
il le fera pour quiconque se conforme à ses paroles. Mais ses grandes et 
précieuses promesses ne peuvent se réaliser pour ceux qui ne lui 
obéissent pas en tous points.  
                                                     Testimonies for the Church, vol. 2, p. 148; 
                                                        Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 242. 
 
 
Dimanche  23 juin 2019    
 
La prophétie des coeurs qui reviennent 
 Au milieu des querelles et des luttes, on entend une voix au 
désert, une voix éclatante et sévère, mais pleine d’espoir : « Repentez-
vous, car le royaume des cieux est proche ! » (Matthieu 3.2.) Une 
puissance nouvelle, étrange, remue le peuple. Des prophètes ont 
annoncé la venue du Christ comme un événement éloigné ; maintenant, 
on annonce qu’il est tout proche. L’aspect original de Jean fait penser 
aux anciens voyants. Par ses manières et ses vêtements il rappelle le 
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prophète Élie. C’est d’ailleurs dans l’esprit et avec la puissance d’Élie 
qu’il stigmatise la corruption nationale et flagelle les péchés dominants. 
Ses paroles sont claires, directes, convaincantes. On le prend parfois 
pour un prophète ressuscité des morts. Toute la nation est en 
effervescence. Des foules accourent au désert. 
 Jean annonce la venue du Messie, invitant le peuple à la 
repentance. Il baptise dans les eaux du Jourdain ; c’est là une image de 
la purification des péchés : autant dire que ceux qui prétendaient être le 
peuple choisi de Dieu étaient souillés par le péché, et que seule une 
purification du cœur et de la vie pouvait assurer une part au royaume du 
Messie.  
                                               The Desire of Ages, p. 104; Jésus-Christ, p. 85. 
 
 
 
 Mon cœur me fait mal à se briser lorsque je constate qu’il reste 
tant à accomplir et que cela n’a pas été fait. Les ambassadeurs de Dieu 
doivent maintenir des liens vivants avec lui. Ils doivent étendre leurs 
frontières et accroître leurs labeurs. Leur vie doit être rendue pure, 
sainte, prête pour le grand jour qui fondra bientôt sur le monde. Une 
fois pénétrés par l’Esprit du Maître, ils verront autour d’eux des âmes ... 
périssant dans le péché, et ils feront tous leurs efforts pour sauver ceux 
qui se trouvent près d’eux —dans leur foyer même — comme ceux qui 
sont au loin. Des efforts zélés et consacrés en faveur de ceux qui ne font 
pas encore partie du troupeau ne laissent pas de temps pour la critique 
ou les interrogations.  
                The Upward Look, p. 76 ; Levez vos yeux en haut, p. 68, adapté. 
 
 
 Quand votre cœur sera délivré de sa propre suffisance, vous 
pourrez ouvrir la porte au Christ, car vous aurez reconnu sa façon d’y 
frapper. Mais tant que vous ne vous serez pas débarrassé des détritus 
qui ne laissent pas de place au Seigneur Jésus, il ne pourra entrer, car il 
ne force jamais la porte. … 

 La prospérité de l’âme dépend du sacrifice expiatoire du Christ. Il 
est venu dans ce monde pour obtenir le pardon en notre faveur. Notre 
première action doit être de lutter plus fermement pour obtenir des 
bénédictions spirituelles, afin de demeurer loyaux et vrais au milieu des 
périls des derniers jours et être gardés de céder un centimètre de 
terrain aux procédés frauduleux de Satan. Il est du devoir de chacun de 
créer des voies droites pour y marcher, de crainte que les boiteux n’en 
soient détournés. Nous n’avons pas de temps à perdre. La prospérité de 
l’âme dépend de cette unité pour laquelle le Christ a demandé à son 
Père qu’elle existe entre ceux qui croient en Lui. Ils doivent être un avec 
Lui comme Il est un avec le Père. Se séparer les uns des autres ne fait 
pas partie du plan de Dieu, mais de celui de l’habile ennemi. 
                                                                                  This Day With God, p. 74.    
 
Lundi 24 juin 2019 
 
Réunion de famille 
 Elie demeura caché pendant un certain temps dans les 
montagnes, près du torrent de Kérith, et il y fut miraculeusement nourri. 
Puis, comme la sécheresse persistait et que le torrent était à sec, le 
Seigneur ordonna à son serviteur de se retirer dans un pays païen. 
« Lève-toi, lui dit-il, va à Sarepta, qui appartient à Sidon, et demeure là. 
Voici, j’y ai ordonné à une femme veuve de te nourrir. » (1 Rois 17.9.) … 
 « Il se leva, et il alla à Sarepta. Comme il arrivait à l’entrée de la ville, 
voici, il y avait là une femme veuve qui ramassait du bois. Il l’appela, et 
dit : Va me chercher, je te prie, un peu d’eau dans un vase, afin que je 
boive. Et elle alla en chercher. Il l’appela de nouveau, et dit : Apporte-
moi, je te prie, un morceau de pain dans ta main. » (1 Rois 17.10, 11.) … 
 Aucune foi ne pouvait être mise à pareille épreuve. Jusqu’alors la 
veuve avait traité les étrangers avec bonté et largesse ; maintenant, 
sans se soucier de la souffrance que ce geste va entraîner pour elle-
même et pour son fils, elle se confie au Dieu d’Israël qui subvient à tous 
les besoins, et elle exerce généreusement l’hospitalité en agissant 
« selon la parole que l’Éternel avait prononcée par Elie » (Voir 1 Rois 
17.1-16). 
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 Quelle merveilleuse hospitalité, en effet, manifesta au prophète 
la femme phénicienne, et comme sa foi et sa générosité furent 
récompensées ! « Pendant longtemps elle eut de quoi manger, elle et sa 
famille, aussi bien qu’Élie. La farine qui était dans le pot ne manqua 
point, et l’huile qui était dans la cruche ne diminua point, selon la parole 
que l’Éternel avait prononcée par Elie » (1 Rois 17.15, 16).  … 
 La veuve de Sarepta partagea son morceau de pain avec Élie ; en 
retour, sa vie et celle de son fils furent épargnées. Le Seigneur a promis 
de riches bénédictions à tous ceux qui, au moment de l’épreuve et de 
l’affliction, offrent leur sympathie et leur soutien à plus défavorisés 
qu’eux. Or, il n’a pas changé ; sa puissance n’est pas moins forte 
aujourd’hui qu’aux jours d’Élie. La promesse du Sauveur : « Celui qui 
reçoit un prophète en qualité de prophète recevra une récompense de 
prophète » (Matthieu 10.41),  est aussi certaine que lorsqu’elle fut faite.    
Prophets and Kings, pp. 130, 131 ; Prophètes et Rois, p. 93, 94, 95. 
 
 
 
 « Il y avait beaucoup de veuves en Israël aux jours d’Élie, lorsque 
le ciel fut fermé trois ans et six mois et qu’il y eut une grande famine sur 
tout le pays ; et cependant Élie ne fut envoyé vers aucune d’elles, si ce 
n’est vers une femme veuve, à Sarepta, dans le pays de Sidon. Il y avait 
aussi beaucoup de lépreux en Israël au temps du prophète Élisée ; et 
cependant aucun d’eux ne fut purifié, si ce n’est Naaman le Syrien» (Luc 
4.23-27). 
 Ces récits tirés de la vie des prophètes constituaient la réponse 
de Jésus aux questions de ses auditeurs. Les serviteurs de Dieu à qui une 
œuvre particulière était confiée ne reçurent pas la permission de 
travailler chez un peuple au cœur endurci et incrédule. Seuls les cœurs 
sensibles, ouverts à la foi, furent favorisés par des manifestations de 
puissance de la part des prophètes. Aux jours d’Élie, les Israélites 
s’étaient éloignés de Dieu. Attachés à leurs péchés, ils avaient rejeté les 
avertissements que l’Esprit leur adressait par les messagers du Seigneur. 
De cette manière ils obstruèrent les canaux par lesquels la bénédiction 
divine eût pu les atteindre. Le Seigneur passa outre, sans s’arrêter aux 

demeures d’Israël, et trouva un refuge pour son serviteur dans un pays 
païen, chez une femme n’appartenant pas au peuple élu. Cette femme 
eut cet avantage parce qu’elle avait suivi la lumière dont elle disposait et 
parce que son cœur restait ouvert aux lumières plus grandes que Dieu 
lui envoya par l’entremise de son prophète.  
                                             The Desire of Ages, p. 238 ; Jésus-Christ, p. 221. 
 
 
Mardi 25 juin 2019     
 
Ramener les coeurs à l’autel 
 Pendant les longues années de sécheresse et de famine, Élie 
priait ardemment pour que les Israélites se détournent de l’idolâtrie et 
reviennent au Dieu vivant. Et alors que la main du Seigneur 
s’appesantissait sur la terre, le prophète attendait avec impatience ce 
revirement. En pensant aux souffrances et au dénuement de ses 
compatriotes, il éprouvait une vive douleur, et il aurait voulu pouvoir 
opérer une réforme rapide parmi les idolâtres. Mais Dieu réalisait lui-
même son plan, et son serviteur n’avait rien d’autre à faire que de 
persévérer avec foi dans la prière, et à attendre le moment où il 
entrerait résolument en action.  
                                   Prophets and Kings, p. 133 ; Prophètes et Rois, p. 96. 
 
 
 (Contexte : 1 Rois 18.1-39) À l’heure du sacrifice du soir, Élie dit 
au peuple : « Approchez-vous de moi ! » (1 Rois 18.30.) Et, tandis qu’on 
s’approche de lui en tremblant, l’homme de Dieu rétablit l’autel où jadis 
les hommes venaient adorer le Seigneur. Pour le prophète, ce monceau 
de ruines a plus de prix que tous les autels somptueux du paganisme. 
 En relevant cet autel, Élie manifestait le respect qu’il éprouvait 
pour l’alliance contractée par Dieu avec Israël, lorsque celui-ci avait 
traversé le Jourdain pour entrer dans le pays de la promesse. « Il prit 
douze pierres, d’après le nombre des tribus des fils de Jacob ... et il bâtit 
avec ces pierres un autel au nom de l’Éternel » (1 Rois 18.31, 32).  … 
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 Elie rappelle alors aux Israélites que leur apostasie persistante a 
provoqué la colère de l’Éternel ; il leur demande d’humilier leurs cœurs 
et de revenir au Dieu de leurs pères, afin d’ôter la malédiction qui pèse 
sur le pays. Puis, s’inclinant avec révérence devant le Dieu invisible, il 
lève les mains vers le ciel, et formule une simple prière.  
             Prophets and Kings, pp. 151, 152 ; Prophètes et Rois, p. 105, 110. 
 
 
 
 Dès que nous entrons dans le repos de Jésus, le ciel commence 
ici-bas. Il nous invite: Venez, apprenez de moi (voir Matthieu 11.28, 29) ; 
nous répondons, nous allons à lui, et pour nous commence la vie 
éternelle. S’approcher constamment de Dieu par le Christ, c’est le ciel. 
Et plus nous demeurons dans ce bonheur céleste, plus nous voyons la 
gloire s’ouvrir devant nous ; plus nous apprenons à connaître Dieu, plus 
intense est notre bonheur.  
 Quand les enfants de Dieu seront pleins de douceur et de 
tendresse, ils se rendront compte qu’ils sont dirigés par l’amour et ils en 
goûteront les fruits. Ce sera déjà le ciel ici-bas, qui les préparera à entrer 
dans l’immortalité. 
 Aussi longtemps que nous marchons avec Jésus, nous sommes 
comblés par son amour, rassasiés par sa présence. Nous pouvons 
obtenir ici même tout ce que notre nature est capable de recevoir. Mais 
qu’est-ce que ceci en comparaison de l’au-delà ? Là « ils sont devant le 
trône de Dieu et lui rendent un culte jour et nuit dans son temple. Celui 
qui est assis sur le trône dressera sa tente sur eux ; ils n’auront plus 
faim, ils n’auront plus soif, et le soleil ne les frappera plus, ni aucune 
chaleur. Car l’Agneau qui est au milieu du trône les fera paître et les 
conduira aux sources des eaux de la vie, et Dieu essuiera toute larme de 
leurs yeux » (Apocalypse 7.15-17).  
                                     The Faith I Live By, p. 367. Jésus-Christ, p. 323.  
                                                       Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 238. 

 

 

Mercredi 26 juin 2019    
 
Ramener les cœurs près du Jourdain 
 La mission du Christ fut incomprise de ses contemporains, car sa 
venue sur la terre ne correspondait pas à leur attente. Il était le centre 
de toute l’économie juive. Les cérémonies imposantes du culte avaient 
été établies par Dieu. Elles étaient destinées à annoncer qu’au temps 
marqué apparaîtrait celui qu’elles préfiguraient. Mais les Juifs s’étaient 
attachés aux formes et aux rites et avaient oublié totalement leur 
signification symbolique. Les traditions, les maximes et les préceptes 
humains avaient voilé l’enseignement divin et constituaient autant 
d’obstacles qui les empêchaient de parvenir à la connaissance de la 
véritable religion. Et quand vint la Réalité dans la personne du Christ, ils 
ne reconnurent pas en lui l’accomplissement de tous leurs types, la 
substance même des ombres de leurs services religieux. Ils rejetèrent 
l’antitype et se cramponnèrent aveuglément à leurs symboles et à leurs 
cérémonies devenues inutiles. Le Fils de Dieu était venu, mais ils 
continuaient à demander un signe. Ils répondaient au message : 
« Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche » (Matthieu 3.2) 
en réclamant un miracle. L’Évangile de Jésus-Christ fut pour eux une 
pierre d’achoppement parce qu’ils exigeaient des signes au lieu d’un 
Sauveur. Pour eux, le Messie devait être un vaillant guerrier qui 
établirait par de grands faits d’armes son empire sur les ruines des 
royaumes terrestres.  
                       Christ’s Object Leçons, p. 34 ; Les Paraboles de Jésus, p. 22. 
 
 
 
 L'œuvre de réforme décrite ici, œuvre de purification du cœur, 
de l'âme et de l'esprit, serait nécessaire pour beaucoup de ceux qui 
disent avoir foi en Christ. De mauvaises habitudes trop longtemps 
conservées devraient être totalement abandonnées, des sentiers 
tortueux redressés, des endroits abrupts aplanis. Les montagnes et les 
collines de la suffisance et de l'orgueil doivent être abaissées. Il nous 
faut porter « du fruit digne de la repentance » (Matthieu 3.8.) Quand 
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cette œuvre aura lieu dans le cœur des croyants, « toute chair verra le 
salut de Dieu » (Luc 3.6).  
                     God’s Amazing Grace, p. 249 ; Avec Dieu chaque jour, p. 250. 
 
 
 Si Jean et André avaient eu l’esprit incrédule des prêtres et des 
anciens, ils ne se seraient pas placés, comme des élèves, aux pieds de 
Jésus. Prenant l’attitude de juges, ils auraient soumis ses paroles à une 
critique sévère. Beaucoup ferment ainsi la porte aux plus précieuses 
occasions. Ces premiers disciples avaient répondu à l’appel que le Saint-
Esprit leur avait adressé par la prédication de Jean-Baptiste. Maintenant 
ils reconnaissaient la voix du Maître céleste. Les paroles de Jésus leur 
paraissaient pleines de fraîcheur, de vérité et de beauté. Une lumière 
divine éclairait pour eux les enseignements contenus dans l’Ancien 
Testament. Les divers aspects des thèmes de la vérité recevaient une 
nouvelle lumière. 
 La contrition, la foi et l’amour rendent l’homme apte à recevoir 
la sagesse du ciel. La foi qui est agissante par la charité est la clé de la 
connaissance ; quiconque aime « connaît Dieu » (1 Jean 4.7).  
                                            The Desire of Ages, p. 139; Jésus-Christ, p. 121. 
 
 
 Si Nathanaël avait pris les rabbins pour guides, il n’eût jamais 
trouvé Jésus. C’est parce qu’il voulut voir et juger par lui-même qu’il 
devint un disciple. Aujourd’hui beaucoup de personnes sont retenues 
loin du bien par quelque parti pris. Il en serait tout autrement si elles 
voulaient venir et voir. 
 On ne peut parvenir à la connaissance de la vérité aussi 
longtemps qu’on se fie à une autorité humaine. A l’exemple de 
Nathanaël, nous devons étudier la Parole de Dieu pour nous-mêmes, et 
prier en vue d’obtenir l’illumination du Saint-Esprit. Il nous apercevra 
dans le lieu secret de la prière, celui qui vit Nathanaël sous le figuier. Des 
anges sont envoyés du monde de la lumière auprès de ceux qui 
cherchent, humblement, les directions divines.  
                                The Desire of Ages, pp. 140, 141: Jésus-Christ, p. 123. 

Jeudi 27 juin 2019     
 
Ramener les coeurs aux derniers jours 
 Tout comme Jean est venu revêtu de l’esprit d’Elie pour préparer 
la première venue du Christ, ceux qui doivent préparer sa seconde 
apparition seront dans le même esprit que ce fidèle témoin. 
 Notre message doit être aussi direct que celui de Jean. Il a 
réprimandé des rois pour leur iniquité. En dépit du fait qu’il mettait sa 
vie en danger, il n’a jamais permis à ses lèvres de retenir la vérité. … 
 En cette époque d’apostasie presque universelle, Dieu fait appel 
à ses messagers pour proclamer sa loi dans l’esprit et avec la puissance 
d’Élie. Comme Jean-Baptiste, qui a préparé un peuple pour la première 
venue du Christ en attirant son attention sur les Dix Commandements 
(voir Exode 20.1-17), ainsi devons-nous donner clairement le message : 
« Craignez Dieu et donnez-lui gloire, car l’heure de son jugement est 
venue » (Apocalypse 14.7). Avec la même ferveur qui caractérisa Élie le 
prophète et Jean le Baptiste, nous devons nous efforcer de préparer le 
chemin pour la seconde venue du Christ.  
                                                                                 The Faith I Live By, p. 290.  
 
 
 Dieu, dans chaque génération, confie une vérité et une œuvre 
spéciale à son Église. Cette vérité, cachée aux sages de ce siècle et aux 
intelligents, est révélée à ceux qui sont humbles et ressemblent à des 
enfants. Elle les convie au renoncement ; elle les appelle à livrer des 
combats et à remporter des victoires. Au commencement, ses partisans 
sont peu nombreux. Ils sont en butte à l’opposition et au mépris des 
grands de ce monde et d’une Église mondanisée. Voyez Jean-Baptiste, le 
précurseur, se dressant seul contre l’orgueil et le formalisme des Juifs. 
Voyez les premiers témoins de l’Évangile en Europe : la mission de Paul 
et de Silas, tous deux faiseurs de tentes, semble obscure, désespérée 
quand ils s’embarquent à Troas pour Philippes. … Voyez Martin Luther 
affronter la puissance d’une Église qui est le chef-d’œuvre de la sagesse 
humaine ; voyez-le tenant ferme pour la parole de Dieu devant 
l’empereur et le pape, et déclarant : « Me voici, je ne puis autrement. 



 6 Attention modification d’adresse : www.egw.advent-verlag.ch/f 

Que Dieu me soit en aide ! » Voyez encore John Wesley prêchant le 
Christ et sa justice aux hommes formalistes, sensuels et incrédules de 
son temps. Voyez-le, accablé par les misères du monde païen, solliciter 
la faveur de lui apporter le message de l’amour du Sauveur. … Comme 
aux premiers siècles de l’ère chrétienne, les vérités destinées 
spécialement à notre époque ne se trouvent pas chez les autorités 
ecclésiastiques, mais chez des hommes et des femmes qui ne sont ni 
trop savants ni trop sages à leurs propres yeux pour croire à la parole de 
Dieu. … 
 La parabole du grain de sénevé doit recevoir en cette génération 
un accomplissement triomphant. La petite graine deviendra un grand 
arbre, et le dernier message d’avertissement et de miséricorde sera 
porté « à toute nation, à toute tribu, à toute langue » (Apocalypse 14.6-
13), « pour choisir du milieu d’elles un peuple qui porte son nom » 
(Actes 15.14). Et la terre sera illuminée de la gloire de Dieu (Voir 
Apocalypse 18.1). 
         Christ’s Object Leçons, p. 78, 79 ; Les Paraboles de Jésus, p. 61, 62. 
 
 
Vendredi 28 juin 2019    
 
Pour aller plus loin : 
 
Prophètes et Rois, « Le mont Carmel », p. 105-112. 
Jésus-Christ, « Une voix dans le désert », p. 77-89. 
 

 
 


